



Freimaurerei, Neuoffenbarungen und die moderne Esoterik

Religiös-weltanschauliche
Gegenwartskulturen

Von PD Dr. Matthias Pöhlmann

2025, 352 S., brosch., 89,- €

ISBN 978-3-7560-1985-4

E-Book 978-3-7489-5524-5

(Media and Religion | Medien und Religion,
Bd. 10)



Das religiöse Feld ist lebendig und plural. Die Orientierungsmöglichkeiten von Menschen angesichts existentieller Herausforderungen sind breit gefächert und faszinierend. Der Religionswissenschaftler, Theologe und Weltanschauungsexperte Matthias Pöhlmann erläutert am Beispiel von Freimaurerei, Neuoffenbarungen und moderner Esoterik ausgewählte Dimensionen von Gegenwartskulturen und blickt auf Entwicklungen seit der Neuzeit

zurück. Seine Analyse bietet fundierte Einblicke in die Welt des Geheimnisvollen. Dabei richtet er den Fokus insbesondere auf das freimaurerische Ritual, neue Prophetie, die Neureligion „Universelles Leben“, astrologische Beratungsformate, rechte Esoterik, Verschwörungstheorien und die völkisch-religiöse Anastasia-Bewegung.





Freimaurerei, Neuoffenbarungen und die moderne Esoterik

Religiös-weltanschauliche
Gegenwartskulturen

By PD Dr. Matthias Pöhlmann

2025, 352 pp., pb., € 89.00

ISBN 978-3-7560-1985-4

E-Book 978-3-7489-5524-5

(Media and Religion | Medien und Religion,
vol. 10)

In German



The religious field is lively and plural. People's options for orientation in the face of existential challenges are wide-ranging and fascinating. The religious scholar, theologian and worldview expert Matthias Pöhlmann uses the examples of Freemasonry, new revelations and modern esotericism to explain selected dimensions of contemporary cultures and looks back on developments since

modern times. His analysis offers well-founded insights into the world of the mysterious. He focuses in particular on Masonic ritual, new prophecy, the new religion "Universal Life", astrological counseling formats, right-wing esotericism, conspiracy theories and the folk-religious Anastasia movement.

